

## **2- La production non-marchande : coût du capital des actifs propres**

### **2.1- Synthèse de la problématique**

Les services des actifs des administrations publiques, utilisés dans la production de services de ces institutions, apparaissent uniquement sous forme de consommation de capital fixe\_ Cela signifie que ni le retour sur investissement de ces actifs, ni le coût d'opportunité ne sont reconnus. Le SCN ne devrait-il pas prendre en compte les services du capital dans l'évaluation de production imputée de l'activité des administrations ?

### **2.2- Recommandation du groupe consultatif d'experts**

Le groupe consultatif estime que la rémunération du capital devrait être estimée pour le capital non-financier utilisé dans la production non-marchande. Cette estimation devrait porter notamment sur chacun des groupes d'actifs suivant :

- les immobilisations utilisées par les fonctionnaires dans le cadre du travail (exemple les ordinateurs, les véhicules, les bureaux)
- les immobilisations au bénéfice de l'économie de façon générale (exemple les routes) ;
- les immobilisations au bénéfice des agents économiques (exemple les jardins publics et les parkings de stationnement) ;
- la terre et les autres ressources naturelles.

### **2.3- Observations**

Les recommandations du groupe consultatif sur ce point n'appellent pas d'observations particulières. Cependant pour une meilleure prise en compte de cette recommandation par les comptes nationaux, il serait nécessaire que la méthodologie de calcul de cet agrégat soit clairement définie dans le SCN.